

Le cycle « des soupes et des bobines » ,

C'est une série de projections de films tournées vers l'actualité, donnés à voir dans un esprit convivial et amical. Voir, réfléchir et tenter de déboucher sur des initiatives concrètes, nous donner l'occasion d'apporter le meilleur de nous-mêmes et de nous donner ensemble le pouvoir d'agir, telle est la proposition.

Les soirées sont composées alternativement d'un ou plusieurs films séparés par un moment de convivialité autour d'une soupe (Ou d'une salade lorsque la saison s'y prête !) préparée par un collectif de bénévoles. Ces soirées sont portées par l'ensemble de celles et ceux qui y participent, qu'ils soient organisateurs, cuisiniers, intervenants, simples spectateurs, ou un peu tout cela à la fois.

La location des films, les déplacements des intervenants parfois venus de loin, les salles et le matériel utilisé ... tout cela ayant un coût qu'on ne peut malheureusement pas éviter, il sera demandé à chacun une libre participation destinée à couvrir ces frais, afin de pouvoir pérenniser ces moments partagés.

Pour être tenu informé des activités du collectif « soupes et bobines » laissez nous votre adresse courriel en écrivant à soupesetbobines@orange.fr

Depuis 1994, au Mexique, dans l'état du Chiapas, s'est enracinée une rébellion indigène (le zapatisme). Singulière, ne serait-ce que par sa durée, mais aussi par la construction de ce que les rebelles appellent l' « autonomie » (organisation des communautés, créations de structures médicales et éducatives, organisation de la production agricole). Le mouvement se caractérise par ses principes novateurs d'organisation et de gouvernement : « **commander en obéissant !** ».

Dans un contexte de très grande violence de la part de l'état central Mexicain, d'un pouvoir corrompu par des politiciens entretenant des rapports ambigus avec le narcotrafic, le mouvement zapatiste ne fait usage de la violence qu'à titre défensif.

Lors de cette soirée nous vous proposons de découvrir le mouvement zapatiste ou d'approfondir nos connaissances sur son histoire, ses enjeux, son actualité, et d'interroger leur expérience de gouvernement comme source d'inspiration pour rénover ici notre fonctionnement démocratique en crise.

Il nous est apparu en effet que des enseignements forts utiles peuvent être tirés de ce mouvement. Ce sera à nous, à l'occasion de cette soirée de trouver lesquels...

Pour aborder ce sujet, nous avons invité **Bernard DUTERME**, sociologue, directeur du Centre Tricontinental (CETRI) en Belgique, organisation non gouvernementale ayant pour objectif de faire entendre des points de vue du Sud et de contribuer à une réflexion critique sur les conséquences de la mondialisation néolibérale. Il s'attache en particulier à l'étude des mouvements qui, au Sud, sont en lutte pour la reconnaissance des droits sociaux, politiques, culturels et écologiques.

Il est l'auteur du livre « Zapatisme : la rébellion qui dure », CETRI, Belgique, 2014).

De nombreux témoignages viendront illustrer et compléter l'éclairage qu'il nous apportera sur le sujet.